

## **Hommage à Adrien Pinard**

Au tout début de septembre, soit le 3, le professeur Adrien Pinard nous a quittés. Membre dès la première heure de l'équipe que le père Noël Mailloux avait constituée à l'intérieur de l'organisme qu'était alors la Faculté de philosophie, il a joué un rôle important dans la confection de programmes cohérents et bien structurés en psychologie. De concert avec des collègues, il a été un pionnier dans la mise au point et dans la standardisation de tests d'intelligence pour la population générale. Il a d'ailleurs élargi le spectre de ses travaux de façon à adapter les tests à une population de surdoués.

Attiré parallèlement par les travaux de Piaget, Adrien Pinard a entrepris avec succès des travaux touchant le vaste et complexe domaine de la cognition. Ses publications de classe internationale lui ont valu de fréquents échanges avec Piaget et ses collaborateurs tant à Genève qu'à Montréal. Même son départ à la retraite de l'Université de Montréal n'a pas enrayé sa carrière scientifique laquelle s'est poursuivie avec bonheur à l'UQAM.

Homme doué d'un vive intelligence mais dont le commerce était parfois un peu difficile, (était-ce une coquetterie?), il a su prodiguer à ses étudiants une attention toute de simplicité et de dévouement. Adrien Pinard vivra certes par ses importants travaux et par le souvenir qu'en garderont ses collègues; il vivra surtout dans le coeur des étudiants et étudiantes qui auront eu le privilège de le fréquenter.